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MPRN E TCE INVESTIGAM CASOS DE 
NEPOTISMO NA CÂMARA DE NATAL
Inquérito civil apura casos de contratação de parentes em cargos comissionados nos gabinetes 
de dois vereadores da Capital potiguar. Caso foi aberto após relatório do Tribunal de Contas
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Repórter potiguar detalha os novos 
roteiros turísticos mineiros
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NOTAS DA REDAÇÃO

CARTÃO DE CRÉDITO
A partir desta segunda-feira (1), 
os donos de cartão de crédito 
poderão transferir o saldo de-
vedor da fatura para uma insti-
tuição financeira que oferecer 
melhores condições de rene-
gociação. É que entra em vigor 
uma resolução do Conselho 
Monetário Nacional (CMN) – 
aprovada em dezembro do ano 
passado – que busca diminuir 
o endividamento e melhorar a 
capacidade de o consumidor se 
planejar. A medida também vale 
para os demais instrumentos de 
pagamento pós-pagos, modali-
dades nas quais os recursos são 
depositados para pagamento de 
débitos já assumidos. 

Foto:  SEDEC

 Em maio, as vendas representaram US$ 66,9 milhões

21
JUL

21
JUL

10
JUL

04
JUL

U M A  N O I T E  C O M  O S

C O M  GE M I N I S  T R I B U T E  BA N D

INGRESSOS EM

BILHETERIA
DO TEATRO

 @IDEARTEPRODUCOES

WWW.IDEARTEPRODUCOES.COM.BR

20
24

No Rio Grande do Nor-
te, as exportações chegaram 
a US$ 456 milhões no acu-
mulado entre janeiro e maio 
de 2024, o que representa um 
crescimento de 85% em com-
paração com o mesmo período 
do ano anterior. Em maio de 
2024, as vendas externas re-
presentaram US$ 66,9 milhões, 
um aumento de 11,7% quando 
comparado a maio passado, 
quando as exportações soma-
ram USD 59,9 milhões.

Os números integram o le-
vantamento do Comércio ex-
terior do RN, elaborado pela 
FIERN e divulgado periodica-
mente sobre o desempenho das 
exportações potiguares.

Nos primeiros cinco meses 
deste ano, os óleos combustí-
veis (US$ 286,7 milhões), ma-

mões (US$ 45 milhões) e açú-
car (US$ 19 milhões) foram os 
produtos com os maiores valo-
res exportados, aponta o levan-
tamento. Melancias e tecidos 
de algodão também tiveram 
destaque nas vendas externas. 
Ao todo, esses produtos repre-
sentam cerca de 70% do total 
exportado no período.

Sem os óleos combustí-
veis, que representam US$ 286 
milhões na pauta exportadora, 
o crescimento do mercado ex-
terno do RN fica em 6% em 
relação ao primeiro período 
de 2023. Ainda segundo o 
compilado, Singapura, Holan-
da e Emirados Árabes foram 
os principais destinos. Os três 
países representam aproxima-
damente 51% do total de ex-
portações.

Exportações do RN 
crescem 85% entre 
janeiro e maio de 2024

VALOR DA VITÓRIA
Os atletas que concorrem na Olimpíada de Paris 2024 devem 
receber R$ 350 mil pela medalha de ouro, segundo o COB

MUDANÇA NO PT
A cerca de um ano do fim do mandato da deputada Gleisi 
Hoffmann (PR) na presidência nacional do PT, o nome do 
líder do governo na Câmara e integrante da Executiva Na-
cional, José Guimarães (CE), ganha força para a sucessão 
na legenda. A argumentação é de que um representante do 
Nordeste na presidência do PT contribuiria para oxigenar 
o partido.

Retrições eleitorais 
entram em vigor

A partir deste mês, as prin-
cipais restrições previstas no 
calendário eleitoral começam a 
valer para impedir o uso da má-
quina pública em favor de can-
didatos nas eleições municipais 
de outubro. As vedações estão 
previstas na Lei das Eleições 
(Lei 9.504/1997).

No dia 6 de julho, três meses 
antes do pleito, iniciam-se as res-
trições para a contratação e de-
missão de servidores públicos. 
A partir do dia 20, os partidos 
poderão realizar suas conven-
ções internas para a escolha dos 
candidatos aos cargos de prefei-
to, vice-prefeito e vereadores.

O primeiro turno das elei-
ções será no dia 6 de outubro. 
O segundo turno poderá ser 

realizado em 27 de outubro nos 
municípios com mais de 200 
mil eleitores, onde nenhum dos 
candidatos à prefeitura alcan-
çou mais da metade dos votos 
válidos, excluídos os brancos e 
nulos, no primeiro turno.

A partir do sábado (6), está 
proibida a autorização para pu-
blicidade institucional de pro-
gramas de governo. Pronun-
ciamentos oficiais em cadeia de 
rádio e televisão e a divulgação 
de nomes de candidatos em sites 
oficiais só podem ocorrer com 
autorização da Justiça Eleitoral. 
Inauguração de obras: 

Além disso, está proibi-
da participação de candidatos 
em inaugurações de obras pú-
blicas também está vedada. 
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O Ministério Público do Rio 
Grande do Norte (MPRN), atra-
vés da 44ª Promotoria de Justiça 
da Comarca de Natal, instalou um 
inquérito civil para apurar casos de 
nepotismo em cargos comissiona-
dos nos gabinetes dos vereadores 
Bispo Francisco de Assis (Republi-
canos) e Dickson Junior (União).

O procedimento do MPRN 
(04.23.2105.0000005/2024-77), 
aberto em 23 de janeiro deste ano,  
tem como base um relatório de 
auditoria do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-RN). O levanta-
mento — com número de proces-
so 01/2020 — foi elaborado pela 
Diretoria de Despesa de Pessoal 
(DDP) da Corte de Contas.

 A auditoria realizada verificou 
mais de cinco tipos de irregula-
ridades de diferentes esferas na 
Câmara Municipal de Natal. “Des-
proporção no quantitativo de ser-
vidores comissionados; Relação de 
parentesco entre ocupantes de car-
gos comissionados; inconsistên-
cias na declaração de bens e ren-
dimentos dos servidores e agentes 
políticos; Servidores Públicos efe-
tivados sem a prévia aprovação em 
concurso público; dentre outras”, 
apontou o documento.

O órgão afirma que houve 
um cruzamento de informações 
para que pudesse se chegar a uma 
identificação dos possíveis casos 
de nepotismo. 

“Em análise ao SIAI-DP, a 
Comissão de Auditoria verificou 
a relação de parentesco entre os 
agentes públicos da Câmara Mu-
nicipal de Natal. Realizou-se um 
cruzamento de dados da Câma-
ra, disponibilizados no SIAI-DP, 
com o seu quadro atual (agos-
to/2019) a fim de constatar a 
incidência de nepotismo na Casa 
Legislativa municipal”.

A análise relativa ao grau de 
parentesco dos vereadores com 
os comissionados levaram em 
consideração “ademais, em ra-
zão da limitação de auditoria, a 
análise da incidência de nepotis-
mo se deu apenas entre pai/mãe 
e filho e entre filhos de um mes-
mo pai/mãe (irmãos)”.

“Dessa forma, como resultado 
dessa análise dos dados obtidos, 
observou-se 75 núcleos familia-
res, ou seja, relação de parentesco 
de ao menos duas pessoas lota-
das na Câmara Municipal no ano 

MPRN e TCE-RN investigam casos 
de nepotismo na Câmara de Natal
DOIS VEREADORES FORAM IDENTIFICADOS EM RELATÓRIO DO TCE AO CONTRATAR PARENTES PARA CARGOS COMISSIONADOS

 Auditoria do Tribunal de Contas do Estado verificou irregularidades na Câmara Municipal de Natal

de 2019”, apontou o documento 
produzido pelo TCE e continuado 
nas investigações pelo MPRN.

“Outro corte realizado foi o 
de servidores efetivos que tinham 
relação de parentesco com outro 
cargo comissionado, desde que 
àqueles não tenham poder de 
nomear o parente em questão ou 
que tenham grau hierárquico e re-
lação de subordinação. Portanto, 
ao verificar o grau de parentesco 
entre o efetivo e comissionado, 
foi feita a averiguação do cargo 
dos servidores com a sua atual lo-
tação. Ao se comprovar lotações 
distintas, reputa-se que o servidor 
efetivo não tem poderes de no-
meação do parente, nem relação 
de subordinação, conforme cada 
caso”, destacou o relatório sobre 
a relação parental entre servido-
res comissionados.

Relação de parentesco 
Ainda nos apontamentos fei-

to pelos auditores, usaram como 
base uma definição do Supremo 
Tribunal Federal para enquadrar 
a situação encontrada na CMN: 
“Portanto, atualmente, o STF 
entende que é preciso identificar 
04 critérios objetivos para se con-

figurar nepotismo: 02) “relação 
de parentesco entre a pessoa no-
meada e a autoridade nomeante”, 
03) “relação de parentesco entre 
a pessoa nomeada e o ocupante 
de cargo de direção, chefia ou as-
sessoramento a quem estiver su-
bordinada”  (...)  Em relação ao 
terceiro critério demarcado pelo 
STF, observa-se nos quadros da 
Câmara Municipal de Natal algu-
mas situações que se enquadram 
como nepotismo - segundo en-
tendimento do STF”.

Retornando a questão do ne-
potismo, o quadro funcional da 
Câmara Municipal de Natal veri-
fica dois casos em que há “relação 

de parentesco entre a pessoa no-
meada e o ocupante de cargo de 
direção, chefia ou assessoramen-
to a quem estiver subordinada”, 
apontou o relatório.

Nos anexos, cita os vereado-
res Bispo Francisco de Assis e 
Dickson Junior, por serem iden-
tificados os casos de nepotismos 
dentro dos gabinetes. No caso do 
Bispo Francisco, foram localiza-
dos dois irmãos, já no gabinete de 
Dickson Júnior se tratava de re-
lação de mãe e filho envolvendo 
o chefe de gabinete do vereador. 

Diante dos fatos, a relato-
ria do TCE-RN determina que 
a CMN adote medidas, confor-

me explica: “Portanto, em razão 
a tudo exposto, a Comissão de 
Auditoria propõe ao Conselheiro 
Relator que determine à Câmara 
Municipal de Natal a abertura de 
processos administrativos para 
apurar os casos de nepotismo 
indicados neste Relatório de Au-
ditoria”.“Quanto as inconformi-
dades das pastas funcionais, pro-
põe-se a determinação para que a 
Câmara Municipal de Natal cobre 
dos seus agentes públicos o pre-
enchimento da declaração vínculo 
de parentesco no ato da posse”, 
acrescenta o documento.

CONTINUA NA PÁGINA 4
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Câmara de Natal nega existência de 
inquérito relacionado com nepotismo

Foto:  Divulgação

Foto:  Francisco de Assis/Assecam

Vereador Dickson Júnior

Vereador Bispo Francisco de Assis

Diante da emissão do relató-
rio, a Câmara Municipal de Natal 
manifestou defesa junto ao TCE-
-RN alegando suas justificativas. 
Após o recebimento, o processo 
segue em análise no Tribunal de 
Contas e não há previsão para ir 
a julgamento, conforme infor-
mou o TCE-RN.

Procurado pela equipe de 
reportagem, a Câmara Munici-
pal, por meio de sua assessoria, 
informou que não a instalação 
de um inquérito por parte dos 
órgãos: “É importante ressaltar 
que não existe inquérito formal 
sobre esse assunto. O Ministério 
Público abriu um procedimento 
de notícia de fato a partir de um 
questionamento recebido pela 
Instituição e a Câmara Municipal 
de Natal está colaborando com o 
fornecimento de todas as infor-
mações requeridas.  Além disto, a 
Câmara está comprometida com 
a transparência e a legalidade em 
todos os seus atos e processos. 
Estamos cooperando com os ór-

gãos de controle para esclarecer 
qualquer dúvida e garantir que to-
das as normas e regulamentações 
sejam rigorosamente cumpridas. 
Reforçamos nosso compromisso 
com a ética e a boa governança, 
e continuaremos acompanhando 
o desenvolvimento dessa questão 
com a devida atenção”.

Os vereadores citados tam-
bém foram procurados pela equi-
pe de reportagem. O vereador 
Dickson Nasser Junior, por nota, 
informou que: “A Câmara está fa-
zendo a defesa esclarecendo – no 
caso em questão sobre o mandato 
do vereador Dickson Júnior – que 
não há irregularidade, pois se tra-
ta de uma nomeação em 2019 de 
uma ex-servidora (que inclusive 
faleceu depois) parente de outro 
servidor não ordenador de despe-
sas, sem qualquer ligação de pa-
rentesco com o edil”.

A assessoria do vereador Bis-
po Francisco de Assis não enviou 
posicionamento do parlamentar 
até o fechamento desta matéria.

“NÃO HÁ 

IRREGULARIDADE, 

POIS SE TRATA DE 

UMA NOMEAÇÃO 

EM 2019 DE UMA 

EX-SERVIDORA 

(QUE INCLUSIVE 

FALECEU DEPOIS) 

PARENTE DE OUTRO 

SERVIDOR NÃO 

ORDENADOR DE 

DESPESAS, SEM 

QUALQUER LIGAÇÃO 

DE PARENTESCO 

COM O EDIL”

Dickson Júnior 
Vereador
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O pré-candidato à Prefeitura 
de Parnamirim e comunicador, 
Salatiel de Souza (PL), que figura 
entre os nomes mais citados nas 
pesquisas eleitorais para as elei-
ções municipais deste ano, afir-
mou que agora está mais maduro 
para esse momento e se diz de-
terminado a apresentar propos-
tas para o município.

Nascido no bairro das Quintas, 
na Zona Oeste de Natal, Salatiel 
relembra o seu começo ainda na 
época escolar. “O menino de famí-
lia simples e origem nas Quintas, 
que, apesar de muitas dificuldades, 
ajudou a família a sobreviver. E a 
partir daí comecei a militar no se-
gundo grau no movimento estu-
dantil. Fui líder estudantil da Es-
cola Estadual Winston Churchill, 
presidente do grêmio e, depois, fui 
para UNES, que é a União Metro-
politana de Estudantes”.

Sua primeira pauta de atua-
ção, ainda como liderança esco-
lar, foi voltada para educação, o 
que proporcionou uma amplia-
ção de situações em outros seto-
res e da realidade vivida em mui-
tos bairros da capital.

“No ano de 2004, concorri à 
minha primeira eleição em Na-
tal para vereador e, a partir dali, 
minha carreira política começou 
a se fortalecer”, relembrou o co-
municador. 

Apesar de ter nascido em Na-
tal, Salatiel de Souza contou que 
sua ligação com o município vi-
zinho de Parnamirim iniciou há 
muito tempo. “Minha ligação 
com Parnamirim surgiu em 1996, 
antes de ser vereador em Natal. 
Naquela época, eu estava cobrin-
do as férias de uma jornalista na 
Rádio Cabugi AM e trabalhando 
com Agnelo Alves. Quando Ag-
nelo foi para Parnamirim para 
ser candidato a prefeito pela pri-
meira vez, eu fui junto, comecei a 
andar pelas ruas, conhecendo os 
bairros, as pessoas e as lideranças 
de Parnamirim.”

A identificação com a cida-
de foi tanta que lá casou-se com 
uma cidadã parnamirinense. 
“Inclusive, casei com uma pes-
soa de lá; temos um filho que 
hoje tem 23 anos. Gostei tanto 
da cidade que fui morar lá pela 
primeira vez em 1998, quando 
comecei a trabalhar na TV. Para 
ficar mais próximo da televisão 
e do meu filho recém-nascido, 
decidi morar em Nova Parnami-

rim”, relatou Salatiel.
“Desde 1996, Parnamirim 

tem me chamado a atenção. 
Conheci muitas pessoas e aju-
dei na construção de conselhos 
comunitários onde morei, por 
exemplo, em Rosa dos Ventos e 
no bairro vizinho, Vale do Sol”, 
destacou Salatiel.

O pré-candidato enfatizou 
que seu vínculo foi intensificado 
nos últimos anos e seu retorno 
para a política aconteceu sem 
pretensão, sem que houvesse 
uma pressão política. 

“Há uma trajetória de envol-
vimento com Parnamirim que 
se intensificou nos últimos três 
anos, quando retornei a morar na 
cidade. Meu nome surgiu natural-
mente nas ruas, talvez pelo meu 
perfil de estar sempre próximo 
ao povo. Independentemente de 
estar na política ou não, nunca 
me afastei das minhas origens e 
dos meus amigos”, apontou o 
pré-candidato.

Salatiel relembra que seu 
nome apareceu dentre as pesqui-
sas realizadas ainda no ano ante-
rior, sem qualquer especulação 
acerca de sua participação para a 
disputa. “Não foi uma candida-
tura de laboratório, por isso está 
dando certo”, enfatizou.

Outro fator positivo consi-
derado pelo comunicador foi em 
decorrência de sua atividade pro-
fissional em veículos de rádio e 
TV. “O contato com as pessoas 
sempre foi facilitado pela televi-
são, que aproxima muitas pesso-
as. Sinto como se as pessoas já 
me conhecessem há muitos anos, 
como se eu fosse parte da família 
delas, o que facilitou quando meu 
nome foi colocado em pesquisa.”

Perguntado sobre como re-
cebeu a notícia de ser o nome 
do atual gestor, Rosano Taveira, 
para a sucessão municipal, ele 
afirmou ter recebido com muita 
responsabilidade. “Eu recebi essa 
escolha do meu nome como pré-
-candidato com muita humilda-
de e responsabilidade. Pretendo 
apresentar a melhor proposta à 
população de Parnamirim”. 

Questionado sobre o que a 
postura de agora seria diferen-
te em relação a 2004, enfatizou: 
“Sobre a campanha atual, mui-
ta coisa mudou na minha vida 
desde 2004. Hoje, com 51 anos, 
estou mais preparado, com mais 
experiência e bagagem, sabendo 

Comunicador Salatiel de Souza conta com o apoio do ex-presidente Jair Bolsonaro 
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Foto: Reprodução

Salatiel de Souza diz que candidatura 
em Parnamirim não é de “laboratório”
EX-VEREADOR DE NATAL, EM 2004, O PRÉ-CANDIDATO DESTACA SUA MATURIDADE POLÍTICA E O VÍNCULO COM A POPULAÇÃO DE PARNAMIRIM
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NA GUITARRA 
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CANTA
NATAL
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BANDA TABERNÁCULO

Catedral
VENDA ONLINE VENDA FISICA´ REALIZAÇÃO

tomar decisões com mais equilí-
brio, responsabilidade e senso de 
coletividade.”

“Daqui para frente, minha ca-
minhada será pautada no contato 
com o povo. Já existe um plano 
de campanha, uma estratégia que 

agora se intensifica. Vamos con-
versar com as pessoas nos bair-
ros, nas ruas, ouvir os segmentos 
e a população”, pontuou.

Declarou ainda que sua traje-
tória será com base em ideias e 
propostas. “Nossa pré-candida-

tura será apresentada com ideias 
e propostas, sem ataques a ou-
tros candidatos. Estou focado em 
apresentar soluções para a educa-
ção, transporte público e saúde. 
Nossa campanha será baseada em 
ideias e propostas construtivas”.
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Uma discussão no Congresso 
Nacional é palco para debates em 
todo o Brasil nas últimas sema-
nas. Parlamentares discutem equi-
parar o aborto realizado após 22 
semanas de gestação ao crime de 
homicídio simples, inclusive nos 
casos de gravidez resultante de 
estupro. Nesse cenário, o NOVO 
buscou junto ao Ministério da 
Saúde dados sobre abortos legais 
feitos na rede de saúde pública do 
Rio Grande do Norte. 

De janeiro a abril deste ano, 
23 abortos foram realizados em 
estabelecimentos que atendem 
através do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Deste total, 22 fo-
ram feitos em Natal, enquanto 
um caso foi registrado em Santa 
Cruz. O número representa uma 
alta considerável na busca por 
esse tipo de atendimento.

Em comparação com o mes-
mo período do ano passado, com  
16 casos, o número de procedi-
mentos cresceu 43%. 

Os dados mostram que a bus-
ca pelo chamado aborto legal vem 
crescendo gradativamente. Em 
2023, o Rio Grande do Norte 
atingiu o recorde da série histórica 
registrada, iniciada em 2008 pelo 
Departamento de Informação e 
Informática do Sistema Único de 
Saúde (DataSUS). Em todo o ano 
passado, foram 54 abortos, sendo 
46 em Natal, cinco em Santa Cruz, 
um em Mossoró, um Currais No-
vos e um em Ceará-Mirim.  

Os hospitais da rede EBER-
SH, o Hospital Universitário Ana 
Bezerra, em Santa Cruz, e a Ma-
ternidade Escola Januário Cicco, 
em Natal, estão habilitados para 
realizar abortos nos casos permi-
tidos por lei. 

Nesses hospitais, as mulhe-
res podem procurar atendimento 
com seus documentos pessoais 
e, se já tiverem, com os exames 
realizados. A equipe multiprofis-
sional, composta por assistente 
social, psicólogo, médico gine-
cologista e enfermeira, realiza a 
avaliação clínica necessária e so-
licita os exames para confirmar 
diagnósticos de malformação ou 
verificar o tempo de gestação.

Jaciclelma Márcia da Silva, 
assistente social do Hospital 
Universiário Ana Bezerra, ex-
plica que a procura pelo serviço 
tem aumentado devido ao maior 
acesso à informação: “Observa-

mos um aumento no número de 
pessoas que buscam o serviço 
desde 2017, quando começamos 
a funcionar, mas agora há uma 
massificação da informação. 
Quanto mais pessoas procuram 
o serviço, mais a informação se 
dissemina”, pontua. Ela destaca 
que os principais casos atendidos 
são de gestações resultantes de 
violência sexual e também casos 
encaminhados pela justiça.

Além do atendimento inicial, 
os hospitais oferecem acompa-
nhamento psicológico e de toda 
a equipe multiprofissional após 
o procedimento. “Se a mulher 
desejar continuar o acompanha-
mento psicológico ou precisar de 
acompanhamento ginecológico, já 
marcamos a data de retorno antes 
da alta hospitalar,” afirma a assis-
tente social. Essa abordagem visa 
garantir um atendimento comple-
to e humanizado às mulheres que 
passam por esse difícil momento.

Abortos por 
razões médicas 
2008 - 25 
2009 - 34
2010 - 27
2011 - 13
2012 - 4
2013 - 21
2014 - 17
2015 - 5
2016 - 11
2017 - 21
2018 - 20
2019 - 19
2020 - 20
2021 - 29
2022 - 25
2023 - 54
2024* - 23
*Referente aos meses 
de janeiro a abril

Para falar sobre a importância 
da prestação desse serviço e de-
talhar um pouco sobre o atendi-
mento, o NOVO conversou com 
a médica ginecologista Maria da 
Guia de Medeiros Garcia, que atua 
na Maternidade Escola Januário 
Cicco, da UFRN e administrada 
pela Empresa Brasileira de Servi-
ços Hospitalares (EBSERH). 

Dentre vários assuntos, a mé-
dica falou sobre o aumento da 
procura por esse tipo de atendi-
mento, que na opinião dela se deve 
ao aumento também da violência 
contra a mulher. 

Aborto legal é permitido por lei em casos de má formação, estupro ou risco à vida da mãe

Número de abortos legais feitos pelo 
SUS no RN cresce 43% em 2024
DE JANEIRO A ABRIL DESTE ANO, 23 ABORTOS JÁ FORAM REALIZADOS EM UNIDADES HOSPITALARES PÚBLICAS DO RIO GRANDE DO NORTE  

Fotos: Freepik

ENTREVISTA - MARIA DA GUIA GARCIA, GINECOLOGISTA E OBSTETRA

Qual a importância des-
se serviço?  

O processo de aborto legal, 
após estupro é permitido pela 
legislação em vigor no Brasil, 
que prevê que a mulher tem 
direito ao aborto nos casos de 
gravidez decorrente de estupro. 
O serviço é importante pois se 
estrutura desde o acolhimento 
à mulher, por equipe multi-
profissional até a relização do 
procedimento aborto legal. Os 
profissionais são treinados para 
não realizarem juízo de valor no 
caso de aborto legal.  A equipe 
multiprofissional é composta 
de enfermeira, assistente social, 
psicóloga e médico.  Em Natal , 
o acesso ao abortamento legal, 
se dá através de duas materni-
dades. Hospital Santa Catarina 
e Maternidade Escola Janua-
rio Cicco, conforme A NOTA 
TÉCNICA Nº 1/2020/SE-
SAP  que desmembra este tipo 
de atendimento em regiões na 
tentativa de dividir o cuidado 
desta tão importante demanda, 
visando não sobrecarregar um 
serviço de atenção à saúde em 
detrimento de outro.

Quem pode e o que é 
preciso fazer para ter 
acesso ao serviço? 

A mulher que se encontra 
grávida vítima de estupro, pro-
cura a instituição por livre de-

manda ou vem encaminhada 
de outro serviço, com o dese-
jo de realizar o abortamento. 
É acolhida e se dá seguimento 
aos trâmites até a realização do 
procedimento. Certamente es-
tas mulheres já chegam com a 
saúde mental abalada pela vio-
lência sofrida do estupro e no 
momento ainda mais vulnerável 
pela necessidade de realizar um 
aborto, que muitas vezes não di-
vidiu este sofrimento com nin-
guém e vem sozinha ao serviço

Nos últimos cinco anos, 
o número de abortos 
por razões médicas au-
mentou consideravel-
mente no Rio Grande 
do Norte. A que se deve 
essa mudança? 

O aumento nos últimos 
anos se dá certamente pelo 
aumento da violência contra a 
mulher e muitas vezes porque 
ela não procurou um serviço 
na época do estupro e resultou 
em uma gestação. A vergonha 
de dizer que foi estuprada é 
incalculável, pois muitas vezes 
as pessoas ainda fazem juízo 
do momento que isto acon-
teceu e a mulher ao invés de 
vítima parece ser a culpada.

O procedimento para o 
aborto é um só ou exis-
tem múltiplas opções? 

Se sim, todos eles estão 
disponíveis no RN?

A indução do aborto legal 
é realizada através do uso de 
Misoprostol e a seguir é rea-
lizada uma curetagem uterina 
ou Aspiração Manual Intrau-
terina. Todos os dois métodos 
são disponíveis na Maternida-
de Januário Cicco. 

O aborto legal tem au-
mentado e isso se dá 
também pelo aumen-
to da violência sexual 
contra mulheres. Que 
políticas poderiam ser 
adotadas para mudar 
esse cenário?

Entendemos que já que no 
momento não existe política 
que procure diminuir este ato 
tão violento que é o estupro, 
as mulheres necessitam   pro-
curar os serviços de saúde tão 
logo aconteça esta violência, 
para que se possa prevenir 
uma gestação e diminua o so-
frimento pelo qual elas pas-
sam.  Importante também que 
o governo faça campanhas 
permanentes de esclarecimen-
to à população sobre como a 
mulher deve proceder após o 
estupro e quais locais elas de-
vem procurar. Isto é de funda-
mental importância.

CONTINUA NA PÁGINA 7
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O Projeto de Lei 1904/2024, 
conhecido como PL do Aborto, 
com intensos debates na Câmara 
dos Deputados, também divide 
opiniões entre os parlamentares 
do Rio Grande do Norte. O pro-
jeto, que visa equiparar o aborto 
legal ao crime de homicídio após 
22 semanas de gestação, é conside-
rado inconstitucional por alguns e 
uma medida necessária por outros.

O deputado federal Fernando 
Mineiro se posiciona fortemente 
contra o projeto, que ele chama 
de “PL do Estuprador”. Segundo 
Mineiro, a proposta é um retro-
cesso inaceitável que ataca direitos 
das mulheres garantidos desde a 
década de 1940. “É um projeto 
inconstitucional que, se aprova-
do, obrigará crianças e mulheres a 
terem filhos dos seus abusadores, 
submetendo-as a uma nova vio-
lência. O aborto é uma questão de 
saúde pública que precisa ser cui-
dada, não criminalizada,” afirmou 
o deputado.

Por outro lado, o deputado fe-

deral General Girão apoia firme-
mente o PL 1904/2024, defenden-
do que a vida deve ser protegida a 
partir da 22ª semana de gestação, 
“quando o feto já é um ser huma-
no formado e com possibilidade 
de viver fora do útero”. “A técnica 
de aborto proposta é extremamen-
te dolorosa e cruel. Permiti-la em 
seres humanos é absurdo. O pro-
jeto não altera os casos de aborto 
legal já previstos, mas reafirma a 
proibição do aborto tardio, ali-
nhando-se com normas históricas 
do Ministério da Saúde,” declarou 
Girão, que também é favorável à 
castração química para estuprado-
res e ao aumento da pena para o 
crime de estupro.

Única mulher da bancada fe-
deral potiguar, a deputada Natália 
Bonavides critica a proposta como 
uma grave violação dos direitos 
humanos, especialmente para 
crianças vítimas de estupro. “Es-
tão tentando aprovar um projeto 
para equiparar o procedimento do 
aborto legal ao homicídio e assim 

Parlamentares potiguares divergem 
sobre o polêmico PL do Aborto

submeter mulheres e meninas que 
engravidem em casos de estupro 
a mais uma violência: a de serem 
obrigadas a gestarem o filho dos 
estupradores. É inadmissível que, 
em vez de avançar nos direitos das 
mulheres, os deputados de direita 
estejam empenhados em retirar 
direitos fundamentais garantidos 
desde 1940,” disse Bonavides. 

O senador Valentim, por sua 

vez, enfatizou a importância de 
um debate amplo e detalhado no 
Senado. “Sou contra o aborto, 
exceto nos casos já previstos por 
lei. Precisamos adequar o projeto 
à nossa Constituição e às realida-
des social, econômica e de saúde. 
Quando o projeto chegar ao Se-
nado vou defender o trâmite pelas 
comissões teremos tempo e espa-
ço para debater de forma ampla os 

temas complexos que ele encerra”, 
concluiu.

Os deputados federais Pauli-
nho Freire, Robinson Faria, Benes 
Leocádio, Sargento Gonçalves 
e João Maia, bem como os sena-
dores Rogério Marinho e Zenaide 
Maia, foram procurados pela re-
portagem do NOVO, mas não re-
tornaram até o fechamento desta 
edição.

 Foto: Reprodução  Foto: Agência Senado  Foto:  Agência Câmara Foto: Divulgação 

General Girão (PL) Fernando Mineiro (PT)Styvenson (Podemos) Natalia Bonavides (PT)
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Uma nova prática de golpes 
contra idosos, especialmente os 
financeiramente vulneráveis, foi 
identificado envolvendo o Be-
nefício de Prestação Continuada 
(BPC/Loas). O Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS) 
alertou que os golpistas estão 
enviando mensagens via SMS ou 
WhatsApp, alegando que as víti-
mas têm direito ao benefício, mas 
cobrando até R$ 400 para a libe-
ração dos valores.

O BPC, que equivale a um sa-
lário mínimo (R$ 1.412), é pago 
mensalmente pelo INSS a pes-
soas com deficiência e idosos a 
partir de 65 anos em situação de 
vulnerabilidade social. 

Para ter direito ao benefício, 
é necessário comprovar renda 
familiar per capita de até R$ 353 
por mês e estar inscrito no Cadas-
tro Único de Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico).

O benefício para idosos de 
baixa renda é concedido adminis-
trativamente, ou seja, basta que a 
pessoa esteja inscrita no CadÚnico 
e tenha 65 anos ou mais. 

O golpe foi descoberto quan-
do um idoso foi à agência do INSS 
de Goytacazes, no Rio Janeiro, e 

O mais recente balanço se-
mestral, divulgado nesta sema-
na pela Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Urbanismo 
de São Gonçalo do Amarante 
(Semurb), revela um cenário 
de crescimento estrutural, com 
aumento de 65% na análise de 
empreendimentos imobiliários.

Em 2024, apenas no pri-
meiro semestre, foram reali-
zadas 956 análises de projetos, 
incluindo 576 alvarás de cons-
trução, 335 habite-se e 45 pro-
cessos de outras demandas. 

Comparado ao ano pas-
sado, houve um crescimento 
de 65% nas análises de novos 
empreendimentos imobiliários. 
Em todo o ano de 2023, por 

exemplo, foram analisados 787 
alvarás de construção e 1578 
projetos no geral.

Este crescimento destaca o 
aumento de novos empreendi-
mentos imobiliários no municí-
pio, que já estava em ritmo de 
expansão desde o último ano.

“O crescimento imobiliário 
é nítido. E eu destaco, principal-
mente, o avanço que notamos 
nas regiões próximas ao aero-
porto. Isso é possível graças à 
revisão do plano diretor, que 
desburocratiza a análise desses 
projetos e favorece o nosso 
município. E, claro, à gestão 
do prefeito Eraldo Paiva, que 
tem investido incansavelmente 
neste seto”, relata o secretário 

municipal de Meio Ambiente e 
Urbanismo, Haroldo Martins.

São Gonçalo do Amaran-
te foi um dos destaques na 
edição de 2024 da premiação 
Band Cidades Excelentes, que 
celebra as cidades que mais 
evoluíram em diversas áreas 
de gestão pública. 

Além disso, o município 
conquistou o primeiro lugar 
nas categorias Governança, 
Eficiência Fiscal, Transparên-
cia, e Sustentabilidade.

A conquista do primeiro 
lugar em Sustentabilidade re-
flete o avanço aliado às práti-
cas sustentáveis e à preserva-
ção do meio ambiente. “Essa 
é uma prova de que, com 

trabalho duro e dedicação, é 
possível alcançar resultados 
excepcionais e promover um 
desenvolvimento sustentável e 
inclusivo” destacou o prefeito 
Eraldo Paiva.

Essas realizações reforçam 
o comprometimento de São 
Gonçalo do Amarante com o 
crescimento econômico sus-
tentável, posicionando o muni-
cípio como um modelo de de-
senvolvimento no Rio Grande 
do Norte. Com investimentos 
contínuos em infraestrutura 
e um ambiente favorável para 
novos empreendimentos, São 
Gonçalo do Amarante solidifi-
ca sua posição como um polo 
de oportunidades e inovação.

ELEIÇÕES 2024: 
CONVENÇÕES 
PARTIDÁRIAS

O ano de 2024 está sendo mar-
cado predominantemente pelo ce-
nário das eleições municipais, as 
quais são de suma relevância pela 
proximidade com a população e 
pela importância dos cargos a se-
rem eleitos, de modo que a cada 
período do ano, novas discussões 
relevantes surgem acerca da maté-
ria. Atualmente, um tema bastante 
recorrente entre os atores da po-
lítica - sejam os próprios partidos 
políticos, profissionais da área e os 
pretensos candidatos - é as con-
venções partidárias. 

Desse modo, no que concer-
ne às eleições de 2024, neste mo-
mento, destacam-se as dúvidas 
relacionadas ao que podem fazer 
os diretórios municipais dos par-
tidos políticos quando da realiza-
ção das convenções partidárias. 
Antes de explicar como devem 
se desenvolver as atividades pre-
paratórias e aquelas relacionadas 
a própria convenção em si, é pre-
ciso esclarecer o que são as ditas 
convenções: reuniões em que são 
definidos pelos filiados aos parti-
dos políticos quem serão os seus 
candidatos e as suas candidatas e 
também as definições em relação 
as coligações, nesse último caso, 
especificamente para as disputas 
de cargos eleitorais majoritários, 
ou seja, neste ano, prefeito(a) e vi-
ce-prefeito(a).

Sendo assim, é preciso esclare-
cer que as convenções deverão ser 
organizadas pelos filiados do par-
tido político para que estes pos-
sam deliberar acerca de assuntos 
fundamentais, razão pela qual as 
divulgações destes eventos e a sua 
organização deve primar pela par-
ticipação de quem faz o partido, 
de seus apoiadores e entusiastas. 

As Convenções Partidárias 
para as eleições de 2024 serão re-
alizadas entre os dias 20 de julho 
à 05 de agosto de 2024, de modo 
que já se antecipa a recomendação 
para que se busque realizar com 
a máxima antecedência possível, 
considerando as etapas burocráti-
cas posteriores, tais como os Re-
querimentos de Registro de Can-
didatura, inscrições junto à Receita 
Federal do Brasil das pessoas jurí-
dicas criadas especificamente para 
as disputas eleitorais e as aberturas 
de contas bancárias para as candi-
daturas. A nossa responsabilida-
de cidadã exige acompanhar com 
cautela este processo eleitoral. 

COSTA NETO
costaneto@ccgd.adv.br
Advogado

Fachada da superintendência do INSS em Natal

Foto: Arquivo NOVO 

Criminosos usam novo golpe para 
enganar beneficiários do INSS

São Gonçalo do Amarante registra 
crescimento no número de 
empreendimentos imobiliários

ESQUEMA CRIMINOSO FOI DESCOBERTO QUANDO O IDOSO FOI À AGÊNCIA DO INSS E INFORMOU QUE 
HAVIA RECEBIDO MENSAGENS SOBRE A LIBERAÇÃO DO BPC; SAIBA COMO SE PREVENIR DO GOLPE 

informou que havia recebido men-
sagens sobre a liberação do BPC. 
Pelo cadastro do segurado no 
CNIS, o INSS identificou dados 
de terceiros, todos desconhecidos 
do idoso. O caso foi encaminha-
do à Polícia Federal.

Com os dados do idoso em 
mãos, o grupo criminoso con-
segue cadastrar outras pessoas 
como procuradores e, assim, re-
ceber a renda de quem esperava 
pelo benefício ou ainda fazer um 
pedido ao INSS e ter a concessão, 
caso a vítima tenha direito.

Na mensagem enviada ao se-
gurado, o intermediário marcava 
dia, hora e local para o recebi-
mento do benefício. O texto dos 

golpistas começava assim: “Preza-
do (a) FULANO DE TAL, tudo 
bem? Sou SICRANO represen-
tante do financeiro da NOME DA 
EMPRESA. O seu benefício está 
liberado para recebimento no dia 
(02.07.2024 às 09:30)”. Logo de-
pois, os criminosos enviavam uma 
lista com os “documentos neces-
sários” e o endereço de um banco.

Para evitar ser vítima de gol-
pes, é importante que os bene-
ficiários fiquem atentos às co-
municações oficiais do INSS e 
nunca paguem qualquer valor 
para a liberação de benefícios. 
Em caso de suspeita, devem pro-
curar imediatamente uma agência 
do INSS ou a Polícia Federal.

COMO SE PROTE-
GER DO GOLPE?

Nunca faça paga-
mentos para liberar 
benefícios do INSS.

Desconfie de men-
sagens que solicitem 
dados pessoais e não 
responda a contatos 
não oficiais.

Utilize somente os 
canais da Previdên-
cia Social, como o site 
ou app Meu INSS, e o 
contato 135.

Mantenha seus da-
dos de contato atua-
lizados apenas pelos 
canais oficiais.

Por fim, é essencial 
que os cidadãos es-
tejam sempre aten-
tos e denunciem 
qualquer tentativa 
de fraude.
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Pelo menos 30 pessoas fi-
caram feridas após um avião da 
Air Europa enfrentar uma forte 
turbulência durante a madrugada 
desta segunda-feira (01). A aero-
nave, que saiu de Madri, na Espa-
nha, e tinha como destino a cidade 
de Montevidéu, no Uruguai, pre-
cisou fazer um pouso de emergên-
cia no Aeroporto Internacional 
Aluízio Alves, em São Gonçalo 
do Amarante, às 02h31.

A passageira espanhola La-
rissa Gutierrez narrou o susto 
com a turbulência aérea. Ela con-
ta que estava dormindo quando 
tudo aconteceu. “Fomos pegos 
de surpresa e alguns foram lan-
çados para cima. Eu estava dor-
mindo tranquilamente. Ficamos 
nervosos porque muitas pessoas 
foram jogadas para o alto, inclu-
sive crianças. Foi uma situação 
que, segundo nos informaram, 
eles não haviam previsto pelo ra-

dar. Isso não acontece frequente-
mente, é muito raro. E de acordo 
com o que nos disseram sobre a 
mudança climática, eles não con-
seguem detectar esses bolsões de 
ar quente”, lembrou. 

Ambulâncias do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) e do Corpo de Bombei-
ros foram acionadas para atender 
a ocorrência. Segundo a Zurich 
Airport Brasil, que opera o Aero-
porto, a aeronave solicitou o pou-
so de emergência às 2h32. Inicial-
mente, a Zurich havia informado 
que o voo tinha partido da Holan-
da, mas a informação foi corrigida 
minutos depois, confirmando a 
origem na Espanha.

A Air Europa informou em 
nota que o voo foi desviado para 
Natal devido à intensidade da 
turbulência e por razões de se-
gurança. A Zurich Airport Brasil 
destacou a necessidade de apoio 

médico para alguns passageiros, 
que foram encaminhados para a 
unidade de saúde mais próxima.

O atendimento de urgên-
cia confirmou que atendeu pelo 
menos 30 passageiros, de diver-
sas nacionalidades. Os atendi-
dos apresentavam fraturas na 
cervical, lesões na face e dores 
no tórax, resultado de batidas 
na cabeça durante a turbulência. 
Em razão do número de feridos, 
os atendidos foram distribuídos 
para os principais hospitais pú-
blicos da Grande Natal: Walfre-
do Gurgel e José Pedro Bezerra, 
ambos em Natal, e o Deoclécio 
Marques, em Parnamirim. 

De acordo com o diretor do 
hospital Monsenhor Walfredo 
Gurgel, Geraldo Neto, a unidade 
recebeu pelo menos 25 passagei-
ros feridos no voo. “Dos pacien-
tes, dois inspiram um pouco mais 
de cuidados e uma paciente, em 

especial, porque é idosa. Para ela, 
já foi feita toda a articulação ne-
cessária para garantir o cuidado 
adequado. Os demais não apre-

sentam grande gravidade, mas 
seguimos os protocolos para re-
alização de exames laboratoriais e 
de imagem”, encerrou.

Turbulência deixa pelo menos 30 
feridos em voo vindo da Europa

Foto: Divulgação

Imagem dos passageiros da Air Europa logo após a turbulência

AVIÃO DA COMPANHIA AIR EUROPA, QUE IA DA ESPANHA PARA O URUGUAI,  FEZ POUSO DE EMERGÊNCIA NO AEROPORTO DE SÃO 
GONÇALO DO AMARANTE NESTA SEGUNDA-FEIRA; PASSAGEIROS FERIDOS FORAM LEVADOS PARA HOSPITAIS DA GRANDE NATAL



www.novonoticias.com.br 10Segunda-feira, 1º de julho de 2024 SOCIAL

Luciana Toscano  Ricardo Fernandes  Neuma Rocha  Célia Freire  

RODRIGO Não chore porque acabou, sorria porque aconteceu
Dr. Seuss“Loureiro

Kelse recebendo a primeira dama de Natal, 
Amanda Dias e Joana Guerra 

Andréa Moura e Ana Leila Santos também 
foram para a festa 

Júlia Galvão, Kelse Brena e Ayrton Freira em 
pose animada

Kelse Brena recebendo o carinho da 
mãe, Ivoneide Fernandes 

Breno Barth e Andreza Saraiva 
prestigiando Kelse 

Elidiane Fernandes, Kilza Medeiros, 
Kelse e Karla Veruska 

Diogo Maia também chegou 
para abraçar Valéria 

Cláudio e Daniel Rocha com a aniversariante da noite 

Este colunista, claro que 
também foi prestigiar a 
amiga Valéria Calazans 

Valéria Calazans sendo recheio para os 
filhos Gabriela e Ricardo 

PARABÉNS

CINQUENTOU
A empresária Valéria Calazans reuniu amigos em seu espaço de festas 
para celebrar a chegada dos seus 50 anos. A noite foi das melhores 
com público bem seleto. A boate foi o palco principal do evento que 
se encheu de boa energia sob os embalos do cantor Mateus Mattje 
que deu um show. O bolo estava lindo, assinado por Jane Marques, 
que arrasou tanto na beleza quanto no sabor. O bolo, aliás, deu toda 
a diferença no bonito cenário assinado pela Personali com balões de 
Cláudio Rocha tudo num classudo black white. A coluna traz cliques! 

ARRASTA KELSE
Foi em clima de São João que a empresária Kelse Brena comemorou seu aniversário. Evento para lá de 
prestigiado, que lotou a granja de Zé Bonitim, em Macaiba. A festa foi toda decorada por Diogo Maia 
e sua DM Decor. Com os convidados a caráter, comidas típicas da Belisqué e espetinhos do Magão na 
Brasa e muito forró ao som de Fabinho Miranda, Black Show e Elias Raio X, chancelados com palco, 
som, iluminação e estrutura da Criativa Som e Luz. Festão! 
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Minas Gerais é um dos prin-
cipais destinos turísticos do Bra-
sil. Apesar de não possuir praias, 
o local é visitado por quem bus-
ca um roteiro com opções histó-
ricas, além de belezas naturais e 
uma culinária que agrega sabor 

ao passeio pela história do Brasil 
contada a partir de Minas. 

A campanha turística Inver-
no de Minas é uma iniciativa 
para promover Minas Gerais 
como destino de inverno. A 
ação é realizada pelo Governo 

do Estado de MG, através da 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo, com patrocínio da 
Companhia Energética de Mi-
nas Gerais (Cemig) por meio 
da Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura.

Minas Gerais e o cultivo do turismo histórico

JAQUEILTON GOMES
DO NOVO NOTÍCIAS

Durante este final de semana, 
o jornalismo potiguar foi repre-
sentado pelo NOVO Notícias na 
campanha turística Inverno em 
Minas, promovida pelo Gover-
no do Estado de Minas Gerais, 
e que reuniu jornalistas de todos 
os estados do Brasil entre os dias 
27 de junho e 1º de julho. 

A programação começou na 
quinta-feira (27), com um jantar de 
boas-vindas comandado pelo chef  
Leonardo Paixão, um dos mais 
destacados nomes da culinária mi-
neira contemporânea. A recepção 
aconteceu no Palácio da Liberda-
de, sede histórica do governo mi-
neiro, em Belo Horizonte. 

A programação foi vasta e in-
tegrou cultura, turismo e gastro-
nomia. Para atender o máximo 
de regiões, os jornalistas foram 
divididos em cinco roteiros dis-
tintos, combinando belezas na-
turais, patrimônio histórico e o 
sabor da cozinha mineira. 

Os polos turísticos são cha-
mados de territórios. Nesta edi-
ção da campanha turística Inver-
no em Minas, os jornalistas foram 
apresentados aos roteiros: Terri-
tório dos Vinhos, o Território 
Sul de Minas, Território Serra da 
Canastra/Mar de Minas, o Terri-
tório Estrada Real, e, por fim, o 
Território Espinhaço/Diaman-
tes. Este último foi o percorrido 
pela equipe do NOVO. 

No dia seguinte, sexta-feira 
(28), os grupos foram divididos 
e partiram em direção ao inte-
rior do estado. Saindo da capital, 
ainda antes das 8h, o trajeto até 
a cidade de Diamantina, consi-
derada Patrimônio Histórico da 
Humanidade pela Unesco, durou 
pouco mais de quatro horas. 

Antes de desbravar a zona 
urbana do município, um almo-
ço com a típica cozinha mineira 
foi servido na charmosa Vila do 
Biribiri, um distrito a 12 quilôme-
tros do centro da cidade. Funda-
do em 1876, o vilarejo abrigava 
trabalhadores de uma fábrica de 
tecidos. Anos após o fechamento 
da indústria, a vila foi recuperada 
e tombada pelo Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico e Artísti-
co de Minas Gerais.

Logo depois do almoço em 

Biribiri em suas casas de paredes 
brancas e portas azuis, o grupo se-
guiu para o centro urbano de Dia-
mantina — maior centro de extra-
ção de diamantes do mundo no 
século XVIII — com rica história 
impressa em seus muitos casarões 
coloniais, capelas e igrejas rechea-
das com arquitetura barroca. 

Dentre as muitas opções de 
visita na cidade, destacam-se a 
casa de Juscelino Kubitscheck, 
presidente da República entre 
os anos de 1956 e 1961, e a casa 
onde morou Chica da Silva, es-
crava que conquistou sua liberda-
de e se tornou uma personagem 
marcante da história brasileira. À 
noite, em meio ao frio que che-
gou aos 12º, um jantar no acon-
chegante Restaurante Relicário, 
da chef  Rachel Palhares. 

Ao amanhecer, o grupo foi 
levado a uma agenda de turismo 
rural, com visita à vinícola Quinta 
do Campo Alegre, com mais de 12 
mil pés de uva. De lá, uma parada 
na comunidade chamada Milho 
Verde, distrito da cidade de Serro, 
onde o dia foi encerrado depois de 
uma visita à fazenda de seu Jorge 
Brandão, um expoente na produ-
ção artesanal do Queijo do Serro, 
prática que atravessa pelo menos 
três séculos e que, em 2002, se 
tornou o primeiro bem registrado 
como Patrimônio Cultural Imate-
rial de Minas Gerais, e posterior-
mente, em 2008, foi declarado Pa-
trimônio Cultural do Brasil. 

Foi na cidade de Serro que 
a aventura seguiu, com visita às 
praças e igrejas do município, 
que assim como Diamantina, 
está inserido na região da Serra 
do Espinhaço, uma formação 
montanhosa imponente, que 
tem cerca de 1 mil quilômetros 
de extensão, abrangendo áreas 
que vão de Minas Gerais à Cha-
pada Diamantina, na Bahia. A 
Serra do Espinhaço é considera-
da a única cordilheira do Brasil.

Por fim, a viagem chegou 
a Belo Horizonte no domingo 
(30). Mas antes de voltar à capi-
tal, os jornalistas foram levados 
até uma das mais importantes 
rodovias mineiras. As Estradas 
Reais eram as vias por onde se 
transportava as riquezas mine-
radas no território brasileiro 
para levá-las ao domínio da Co-
roa Portuguesa. 

NOVO representa jornalismo do 
RN em agenda turística em MG

Foto: Isis Medeiros

O repórter do NOVO, Jaqueilton Gomes, registrando imagem da Capela na Vila do Biribiri 

Jornalistas conhecendo a Vila Biribiri, distrito de Diamantina Produção de queijo artesanal

Parque Estadual Vila do BiribiriGrupo de jornalistas em frente à casa de Juscelino Kubitscheck

JORNALISTAS DE TODO O BRASIL VISITARAM O INTERIOR MINEIRO, A CONVITE DO GOVERNO DO ESTADO DE MINAS 
GERAIS, PARA VER DE PERTO O QUE O ESTADO TEM PARA OFERTAR AOS TURISTAS QUE VISITAM A REGIÃO HISTÓRICA 
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ANTONIA SILVA
Antonia Silva, nascida no dia 26 de abril de 1994, 
na cidade de Riacho de Santana, município com 
4.127 habitantes, segundo o censo do IBGE de 2022. 
Filha de Jocelina e Edilson Silva e com mais quatro 
irmãos - Rondinelly, Roniédson, Rafaela e Gustavo.

Sua carreira iniciou nas quadras de futsal, ainda no 
tempo de escola quando disputava campeonatos 
interclasse.

A potiguar foi bicampeã dos Jogos Escolares do RN 
(Jerns), nos anos de 2007 e 2008, na modalidade 
futsal feminino, representando a Escola Estadual 
Professora Maria Angelina Gomes.

Em 2010, aos 16 anos, se mudou para São Paulo em 
busca de oportunidades no esporte. Foi convidada 
a jogar pela Portuguesa Tiger, o seu primeiro time 
profissional de futsal em São Paulo, em 2010.

Foi em 2016 que mudou da quadra para os 
gramados, onde atuou pela Ponte Preta e ganhou 
destaque. No ano seguinte, teve sua primeira 
convocação para a Seleção Brasileira, mas não 
entrou campo, fato que só aconteceu em 2020.

Antonia também passou na carreira por Osasco 
Audax, Iranduba, São Paulo até seguir para o 
Madrid CFF, e, depois, para o Levante. Atualmente, 
vive a expectativa de ser anunciada pelo Real Madri. 

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

QUE RELAÇÃO?
Olá, pessoal! Dizem que a discórdia dentro de um lar familiar abala 
toda uma estrutura concreta, afetando principalmente a base da 
família que seriam os filhos. Dada as devidas proporções, vimos na 
última semana que as fortes declarações do presidente Hermano 
Morais sobre a condução de gestão da SAF afetaram alguns torce-
dores. Têm aqueles que, assim como o presidente, sempre ficaram 
com uma pulga atrás da orelha com o grupo gestor como também 
têm outros que estão #FechadoComSAF em todos os momentos, 
sejam transparentes ou não.

QUE RELAÇÃO? (2)
A verdade é que esta relação nunca foi boa. Desde o primeiro en-
contro até a última semana, a relação Associação e SAF sempre foi 
fria. Até acho que na conquista do Estadual, onde foram comemo-
rar em uma tradicional churrascaria da cidade, o ar frio se tornou 
perceptível no recinto. Entendo que Hermano, apaixonado que é, 
querer tudo a limpo além de ter voz, assim pelo que passa o Pedri-
nho no Vasco e “sua relação” com a 777 – aliás, o roteiro é bem 
parecido. No entanto, não se pode colocar amor – por contrato – 
onde não há reciprocidade.

A FAMOSA MATEMÁTICA – NA SÉRIE D
No que tange a matemática, as  projeções para o América são exce-
lentes. Ao menos é o que afirma o site Chance de gol que, faltando 
quatro jogos para o término da primeira fase, coloca o alvirrubro 
com quase 96% de chances de classificação. Tirando o Treze-PB, o 
time potiguar é o que tem mais chances de classificação. Juntaria a 
eles os cearenses Iguatu e Atlético. Infelizmente o Santa Cruz teria 
chances remotas. De acordo com o site, apenas 15,7% de chances 
para a classificação. 

A FAMOSA MATEMÁTICA – NA SÉRIE C
Aproveitando o ensejo, resolvi verificar os números com relação 
a Série C. Com boa recuperação no campeonato, o ABC tem uma 
situação que requer observação. Segundo o site, o alvinegro apre-
senta 8,3% de rebaixamento. Um número que, baseado no início 
do campeonato, diminuiu em torno de 20%. Já para a classificação 
para o G8, o Mais Querido vem com 6,5% de chances. 

TEM QUE COMEMORAR MESMO!
O empate conseguido diante do Ypiranga-RS mostra, além de ter 
sido um baita resultado, a franca evolução do ABC em todos os 
aspectos, principalmente o psicológico. A sensação que vemos do 
time hoje chega nem perto daquele time passível, sem alma, dos 
últimos meses. O alvinegro agora mostra O MÍNIMO que o tor-
cedor espera: vontade de ir até o último segundo em busca do re-
sultado. Só esta mudança já é um enorme motivo para comemorar.

RN CLASSIFICADO!
Após o alvirrubro vencer o Yeesco-RS na última quarta-feira (26) 
e o Apodi empatar com o Sorriso-MT no sábado (29), os times 
potiguares garantiram presença nas oitavas de final do Brasileirão 
de Futsal com duas rodadas de antecedência. Uma coisa que pre-
cisa ser elogiada é o excelente desempenho que eles vem tendo até 
aqui, onde ocupam as primeiras posições do grupo B (Apodi em 
2º e América em 3º). Para quem viveu as glórias da modalidade dos 
anos 90 e até um pouco dos anos 2000, como o meu caso, ver o 
futsal potiguar brilhando novamente é algo espetacular. Que con-
tinue assim!

O CAMPEÃO VOLTOU!
Encerrando a nossa coluna desta segunda-feira, não tem como não 
falarmos da conquista do nosso Ítalo Ferreira no Rio Pro 2024 em 
Saquarema, no Rio de Janeiro. O título do torneio colocou o Poti-
guar na quarta colocação do ranking e pode levá-lo ao WSL Finals, 
que acontecerá em agosto na Califórnia. Baita vitória do Ítalo, não 
é mesmo? O campeão voltou, amigos! Bom, vou ficando por aqui. 
Desejo a todos um  ótimo início de mês e voltaremos num próxi-
ma! Um grande abraço e Valeu!

A lateral-direita da Seleção 
Brasileira de futebol feminino, 
a potiguar Antonia Silva, reali-
zou uma visita surpresa às atletas 
do União Futebol Feminino, da 
Zona Norte de Natal. O encontro 
aconteceu na manhã desta segun-
da-feira (01), na Casa de Apostas 
Arena das Dunas.  

Walessa Silva, técnica do 
União, afirmou que foi um mo-
mento inesquecível para ela como 
gestora do clube, mas em especial 
para as jovens que sonham em se 
tornar jogadora de futebol profis-
sional. “Ver a Antonia jogando já 
é incrível por ser da nossa terra, 
mas ao conhecer pessoalmente 
conseguimos entender o motivo 
dela estar chegando tão longe”, 
ressaltou Walessa.

A pequena Maria Clara, de 13 
anos, que também joga como la-
teral-direita, contou que iniciou 
jogando por incentivo do pai e 
viver esse momento junto a jo-
gadora da seleção é único. “Ver 
a Antonia jogando e aqui (pesso-
almente) é o significado de muita 
superação do futebol feminino, é 
uma inspiração”.

Diante desse momento tão 
significativo para essas meninas, 
Antonia enfatizou a gratidão por 
essa troca de experiência e reco-
nhecimento. “É um momento 
muito gratificante na minha car-
reira. Ver que muitas meninas se 
inspiram em mim, é um momen-
to que eu coloco essa garra em 
campo. Que eu possa continuar 
inspirando tantas meninas que 
sonham com o futebol feminino, 
que eu continue buscando e que o 
futebol feminino cresça cada vez 
mais”, pontuou a atleta. 

Na expectativa da convocação 
para compor o elenco da Seleção 
que disputará as Olímpiadas de 
Paris, Antonia afirmou estar con-
fiante. “A expectativa é a melhor 
possível, a ansiedade está aumen-
tando cada vez mais. Mas, se Deus 
quiser, meu nome vai estar na lista 
para representar nosso país”.

A ação entre a jogadora da Se-
leção e as atletas do União, acon-
teceu em parceria com o Grupo 
Neoenergia Cosern.

Antonia Silva participa 
de treino com atletas do 
União Futebol Feminino 
na Arena das Dunas

Foto: Ascom/Neoenergia

Antônia (camisa verde) treina com as atletas do União

Defensora vive expectativa de ser convocada para as Olimpíadas

LATERAL-DIREITA QUE VIVE A EXPECTATIVA DA CONVOCAÇÃO PARA A SELEÇÃO 
OLÍMPICA RECEBEU O CARINHO E ADMIRAÇÃO DAS ATLETAS POTIGUARES
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